
回答者数：研究者２１名

[１]所属・学年

（所属）

１．理学院/理学研究院　　２．生命科学院/先端生命科学研究院　　３．農学院/農学研究院

４．工学院/工学研究院　　５．環境科学院/地球環境科学研究院　　６．情報科学研究科　　７．総合化学院

８．水産科学院/水産科学研究院　　９．医学/歯学/獣医学/薬学/保健科学　　１０．その他（具体的に）

※その他：お茶大、東北大、名古屋大

（学年）

H27年度　第２回企業研究所視察（道外）　アンケート

0

7

0 0 0
1

6

2
1

4

0

2

4

6

8

0 0

3

14

3

0 0 0
0

2

4

6

8

10

12

14

16

ＭＣ１ ＭＣ２ ＤＣ1 ＤＣ2 ＤＣ3 ＤＣ4 ＰＤ その他

1／5



[２] 企業研究所視察は参考になりましたか？

[２－１]  参考になった方：どの点が参考になりましたか？（具体的に）

1

仙川キユーポート：キユーポート内部の会話を促進する施設の作りを見て、企業の風土やこれから目指すところが何で
あるのかを感じた(会話を大切にして研究開発を進めていく企業なのだと感じた)。また、施設内見学の際にNMRや蛍光
X線など高度な分析機器があることを知り、食品科学分野以外の専門性を持った人も活躍できる機会があるのだと感じ
た。

2
キューポートの見学では、実際に研究所の中の実験室と居室の様子を見ることができて、仕事の様子がイメージできた
のが良かった。

3
実際に研究所（仙川キューポート）の中を見学できた点。企業の人がどのような工夫をして仕事の効率化を図っている
のかをみることができた。また、NTTの展示会ではプレゼンの手本ともいうべき発表をたくさん見られたので、今後の自
分のプレゼンに活かしたいと感じた。

4
・研究所の雰囲気や現場、先輩の声を直接、伺うことができた点（キューピー）
・研究内容や規模はもちろん、研究とは関係のない点（社内ルール？や食堂の雰囲気、立地等々）を見ることで、
イメージアップができ、また多くの企業との比較も可能になった点

5 企業の方が博士人材にどのような期待を持っているのかは参考になりました。

6
企業で働いている方のお話を聞くことができた点。実際にどのような仕事をしているのか、どのような機械などを使って
いるのか等、具体的な仕事の内容を見学することができた点。どのような技術を使い、組み合わせて製品を作っている
のか見学することができた点。

7
キューピー：研究所の施設や実際に実験やディスカッションを行っている様子が見られたところ
NTT：研究内容の多様さが実感できたところ。自分とは遠い分野だと思ったが、医療診断の基礎技術のような内容もあ
り興味深かった。

8
以前、産学シーズニーズマッチングでサントリーの見学にいったときに、デスクが決まっていない、個人に合った空間作
りに力を入れている会社があると知りました。今回キューピーでも同じような取り組みをしていると知ることができ大変興
味がわきました。

9
午前と午後で全く違う分野の企業研究所視察で、自分が興味を持っている分野とそうでない分野の両方が見れたこと。
また、実際に研究所を訪問させていただく機会はあまりないのでとてもありがたい機会であった。

10 自分の専攻とは異なる分野の企業に触れることが出来た点。

11
実際に企業の方々が研究されている場所を見学できた点。社員の方と交流があり，業界の話などを聞くことができ，働
くイメージがわきやすかった点が非常に参考になりました。

12 実際の企業ではどのような環境で研究・開発が行われているのかを直で見ることが出来た。

13
実際に企業で働いている方の１日の仕事の中身について、話を聴くことができたこと。また、研究所の中を見学させて
いただくことによって話を聞いただけではわからない自分の属している分野と近い点、遠い点及び企業と大学の違いな
どについても見て感じることができたことが非常に参考になった。

14
実際の研究現場を見ることが出来、働くというイメージが出来た。良い施設で研究できるのは羨ましいと感じた。企業選
びには、施設も重要だと思った。

15 企業の方々の発表の仕方、どういった点に注目して研究されているか、研究に用いる装置等について詳しく聞けた。

16
キューポートの実験室、食堂など施設に見学して、企業の実態を了解しました。
NTT武蔵野研究開発センターに開催した「R＆D　フォーラム2016」に見学して、電信・電話に関する最新の技術を了解・
体験しました。本当に有意義と考えられました。

17
研究施設の雰囲気や実験設備を見学できた点（キユーピー）。研究者の方と1対１でお話し、研究内容を教えていただ
けた点。人柄も感じることが出来ました（ＮＴＴ）

18
キユーピー株式会社様の仙川キユーポートは赤い糸会やテレビなどで何回かお話を聞くことは有りましたが、実際に自
分の足で歩き、施設やその中で働いている方々を見学させて頂くことで、よりその企業で働くということが明確にイメー
ジでき、大変参考になりました。

19
自分の専門分野のど真ん中ではない企業をまわったことで、視野が広くなりました。また、実際に会社をみることができ
たことで、ホームページではわからない、雰囲気や様子、仕事内容がより具体的にわかりました。まったく意識していな
かった企業でも、「自分ならこんなことで貢献できるのではないか」という考えが浮かびました。

20 言葉や写真では伝わらない雰囲気がよくわかった

参考になった
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1.参考になった

2.どちらでもない

3.参考にならなかった
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[３] 企業研究所視察の開催について、どのように知りましたか？（複数回答可）

１．教員の紹介　　２．先輩・友人の紹介　　３．S-cubic HP　　４．S-cubicの案内メール

５．人材育成本部 HP　　６．研究所・学内の展示ポスター　　７．食堂の三角POP　　８．学内便による案内

９．今年度のシラバスを見て　１０．大学院入学の際のオリエンテーションでの案内　　１１．その他（具体的に）

※その他：先生の紹介（他大学学生）

[４] 企業研究所視察への参加理由（複数回答可）

１．興味のある企業の視察だから　　２．企業の研究内容・実態を知りたいから

３．自分の研究活動に役立てたいから　　４．就職活動に役立てたいから　　５．教員にすすめられたから

６．先輩・友人にすすめられたから　　７．その他（具体的に）
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[５] あなたは、今後の自分のキャリアパスをどのように考えていますか？（複数回答可）

１．民間企業に就職したい　　２．国立の研究所・試験所に就職したい　　３．大学教員になりたい　　　　

４．中学校・高校教師になりたい　　５．公務員になりたい　　６．ＤＣ・ＰＤに進学したい　

７．決まっていない・分からない　　８．その他（具体的に）

[６]  今後、企業研究所視察で、視察したい企業の分野(企業/業種）を教えてください。

1 製薬企業

2 ＮＨＫ科学技術研究所

3 製薬、出版

4 食品、製薬系の生産技術研究所

5 バイオテクノロジー、医薬品、食品、化粧品

6 今回の視察を終えて、製薬企業や国立研究所や試験所などの視察にも行ってみたいと思いました。

7
製薬や化粧品関係の企業を視察してみたいです。特に、開発部門がどのような仕事をしているのか実際に見てみたい
です。

8 製薬系、食品系

9 化粧品会社や食品会社など身近なものを扱っている会社、製薬会社

10 ＩＴ企業

11
面白い企業ならどこでも良いが、選考に進めないと研究所見学ができない企業もあるので、そのような企業の研究所を
視察できると学生のためになると思う。

12 食品、化学のメーカー

13 製薬企業、食品企業、ライフサイエンス分野

14
化学メーカー/費用的に難しいかもしれないが、特に小規模でもニッチな領域で世界をリードしている企業について見て
感じてみたい

15 製薬業界

16 電機、精密機器などの製造メーカー/研究職、開発職、品質管理など

17 多分野を含む総合的な会社、或は単一分野でトップの会社

18 製薬、食品、化粧品

19 化学メーカー（材料、化粧品等）

20 製薬（きっと無理とは思いますが）、食品分野、国立研究所

21 博士課程卒業者が多く活躍している企業、研究を重点的に行なっている企業
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[７] 企業研究所視察について、またはS-cubicへのご意見･ご要望など（自由にご記入ください）

1 何度も利用させていただいて、感謝です。今後も良い企画を期待しております。

2
とても勉強になりました。欲を言えば、キューピーにはもう少し長い時間、居たかったです。
またチャンスがありましたら、参加させて頂きたいです。

3
キューピーもNTTもこのような機会でなければ決して企業内に入ることはできなかったと思っています。このような機会
を与えていただき、また、最初から最後まで熱心にお世話していただき本当にありがとうございました。非常に楽しく、今
後の進路の視野や選択肢を広げるとてもよい機会になりました。ありがとうございます。

4 赤い糸会では得られない、企業の実態を知ることが出来るので、大変参考になっています。

5
午後のNTTさんは、IT関連に興味のない方には少し時間が長かったのかなと思いました。私はとても興味のある分野で
あったため、むしろ時間があっという間に感じるくらい有意義な時間を過ごすことが出来ました。

6 特になし。お世話になりました。

7
毎回、企業視察の機会を下さりありがとうございます。また興味のある企業視察があった場合は参加させていただきた
いと思います。

8
企業の実態・研究内容を了解することはできるだけではなく、就職活動にも役立てできると考えられます。見学の際に、
人事の担当者から募集状況の説明をいただき、ありがたいです。

9
キユーポートはテレビで拝見してからずっと見学したかった施設でしたので沢山勉強させていただきました。ありがとう
ございました。

10
この度は貴重な体験をさせていただき誠にありがとうございました。赤い糸会と視察共々快適に参加することが出来ま
した。今後共何卒よろしくお願い致します。

11
今回は本当に貴重な機会を与えてくださり、ありがとうございました。準備や企業との調整等、本当に大変なことだと思
いますが、本当に私の就職活動や将来やりたいことを考える上で役に立ちました。ありがとうございました。今後も、ぜ
ひ参加させていただきたい
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